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Партийная хроника

Несмотря на то, что наш 
главный праздник выпал на 
рабочий день, колонна де-
монстрантов была доволь-
но многочисленной. Когда 
она прибыла к месту митин-
га на площадь Революции к 
памятнику В. И. Ленину, где 
уже было многолюдно, ока-
залось, что число краснояр-
цев, пришедших отметить 
годовщину Великого Октяб-
ря, – более трех тысяч.

С трибуны митинга, кото-
рый открыл член ЦК КПРФ, 
первый секретарь крайко-
ма партии, депутат Законода-
тельного собрания Пётр Мед-
ведев, гремели эмоциональ-
ные речи, каждая из которых 
стала приговором режиму.

О том, как под игом «ре-
форм» погибает Россия, го-
ворил председатель краево-
го союза садоводов Валерий 
Гладчук: ежедневно с лица 
земли исчезает 7 деревень, 
по обеспечению продуктами 
питания на душу населения 
мы скатились с 7-го на 68-е 
место в мире. Другие аргу-

менты кризиса навязанного 
России капитализма приве-
ли депутат Законодательного 
собрания, член бюро крайко-
ма КПРФ Всеволод Севас-
тьянов, лидер красноярских 
комсомольцев Роман Тамо-
ев, от городского совета ве-
теранов Зигфрид Лалетин, 
секретарь Октябрьского рай-
кома партии Валентина Ос-
тровская, депутаты Красно-
ярского городского Совета 
Игорь Сорокин и Нина Ми-
халева, молодой коммунист 
Никита Васильев.

Особый восторг много-
людной площади вызвали как 
никогда актуальные в нынеш-
ней России строки легендар-
ного поэта Эжена Потье:

Презренны вы в своем 
богатстве,

Угля и стали короли!
Вы ваши троны, тунеядцы,
На наших спинах возвели!
Заводы, фабрики, палаты – 
Всё нашим создано трудом!
Пора! Мы требуем возврата
Того, что взято грабежом! 

И это правильно! Как за-

метил Всеволод Николаевич 
Севастьянов, наш праздник 
призван нам напомнить о 
величии и актуальности иде-
алов Октября, а тем, кто ог-
рабил народ, – о неизбеж-
ной расплате.

Участники митинга приня-
ли резолюцию с требовани-
ями к федеральным и кра-
евым властям остановить 
рост цен и тарифов. В числе 
других пунктов – требование 
пересмотра итогов выборов 
в Законодательное собра-
ние соседней с Красноярс-
ким краем Кемеровской об-
ласти в связи с многочис-
ленными нарушениями про-
ведения там выборов.

***
Массовые митинги про-

шли в городах Ачинске, На-
зарове, Минусинске, Зеле-
ногорске, Канске, районных 
центрах Новосёлове, Идре, 
Казачинском.
Александр КОЗЫРЕВ, фото 

автора. Снимок о празд-
новании в Лесосибирске 

прислал Игорь Буршин

Мы ничего не забыли!
«Капитализм – банкрот! Даёшь социализм!» 
Это один из лозунгов, с которым под звуки духово-
го оркестра по главной магистрали краевого цен-
тра – проспекту Мира – прошли демонстранты 

Кризис больно ударил по россиянам

Мировой финансовый 
кризис, затронувший и 
Россию, докатился до 
отечественного села. На 
фоне растущих цен на 
топливо, запасные час-
ти к сельхозтехнике, ми-
неральные удобрения 
и ядохимикаты рента-
бельность производс-
тва сельхозпродукции 
заметно упала, что, ес-
тественно, сказалось на 
финансовом положении 
предприятий российс-
кого АПК, фермерских и 
крестьянских хозяйств, 
сельхозкооперативов.

Об этом вчера гово-
рил в Госдуме глава Мин-
сельхоза Алексей Горде-
ев, сделавший, прямо ска-
жем, пессимистичный про-
гноз: непростая финансовая 
ситуация может привес-
ти к снижению рентабель-
ности сельхозпроизводс-
тва к концу года более чем 
на 10%. По словам Гордее-
ва, в сравнении с прошлым 
годом финансовые показа-
тели ухудшаются, и минис-
терство прогнозирует сни-
жение уровня рентабельнос-
ти (сельхозпроизводства) 

более чем на 10% по ито-
гам текущего года. Приме-
чательно, и это признал гла-
ва Минсельхоза, что не по-
могает выправить ситуацию 
на селе и принятая несколь-
ко лет назад госпрограм-
ма «Развитие АПК», которая 
принималась в иных эконо-
мических условиях, сущест-
венно отличавшихся от тех, в 
которых сегодня приходится 
работать российским сель-
хозпредприятиям. В качес-
тве примера Алексей Гор-
деев привел такие цифры: 
за девять месяцев текущего 
года стоимость минераль-
ных удобрений повысилась 
в среднем на 70%, цены на  
дизельное топливо в пери-
од уборки урожая резко под-
скочили, а их рост с нача-
ла года составил 30%. Меж-
ду тем, по словам Гордеева, 
цены на сельхозпродукцию 
за этот же период вырос-
ли всего на 1,5%, а на жи-
вотноводческую продукцию 
снизились примерно на 3%. 
«Основной проблемой явля-
ется диспаритет цен, о чем, 
к сожалению, приходится го-
ворить уже не первый год», – 
заявил глава Минсельхоза 

депутатам Госдумы. Кроме 
того, по его словам, неспра-
ведливой является торго-
вая наценка на хлеб в 40%, в 
то время как доля крестьян-
ского труда оценивается в 
20%. «Мы считаем, что это 
несправедливо», – заявил 
Алексей Гордеев. Обратил 
внимание глава Минсельхо-
за и на еще одну проблему, 
которая существует на селе 
уже не первый год, – уро-
вень оплаты труда. Несмот-
ря на прирост зарплаты в 
сельском хозяйстве на 38%, 
в абсолютном выражении, 
по словам министра, она ос-
тается недопустимо низкой 
(в среднем 7,7 тыс. рублей), 
что вдвое ниже средней зар-
платы по России. По мнению 
экспертов, вчерашние заяв-
ления Алексея Гордеева мо-
гут свидетельствовать о том, 
что в ближайшее время цены 
на продукты питания в Рос-
сии снова поползут вверх 
довольно высокими темпа-
ми, поскольку сельхозпред-
приятия будут вынуждены их 
поднять, чтобы сделать про-
изводство сельхозпродук-
ции рентабельным.

www.wek.ru

Продукты вновь 
подорожают?

На улицы Красноярска возвращаются 
старые автобусные маршруты. Чинов-
ники городского департамента транс-
порта пошли навстречу пожеланиям 
горожан и вернули сразу три маршру-
та. Теперь 30-й, 50-й и 78-й автобусы 
будут ездить по-прежнему.

В департаменте транспорта рассмот-
рены предложения горожан. Было при-
нято решение изменить схемы движе-

ния маршрутов номер 30, 50, 78. Мар-
шрут номер 30 теперь следует от по-
селка Базаиха до ТЭЦ-3 – по просьбам 
жителей от Базаихи. Маршрут номер 50 
продлен до Стелы, он только на выход-
ных продлялся до Стелы, теперь и в буд-
ние дни будет ходить «Стела-Солнечный». 
78-й маршрут тоже продляется до Стелы – 
будет следовать от улицы Глинки. 

Авторадио

Возвращаются старые 
автобусные маршруты

– Предыдущие послания 
ползли по ельцинской гряз-
ной вороватой колее. Сегод-
ня хотелось услышать отве-
ты на ряд вопросов. К сожа-
лению, я не услышал, что де-
лать с промышленностью, как 
развивать транспорт, что де-
лать, чтобы стройки не оста-
новились. В сельской мест-
ности люди просто бедству-
ют, вырастили хороший хлеб, 
а вынуждены продавать его 
за полцены. И никаких мер 
не принимается. Но, вместе с 
тем, в Послании появился ряд 
новых идей, связанных с на-
шими предложениями. Мы в 
свое время предлагали, что-
бы в основе любой деятель-
ности находился человек, 
справедливость и развитие 
личности. Мы уже вносили 
предложение о парламент-
ском контроле над исполни-
тельной властью. Президент 
сказал, что партии и депута-
ты будут предлагать канди-
датуры глав исполнительной 
власти и в той или иной мере 
их контролировать. Но надо 

посмотреть, как это будет вы-
глядеть в деталях. 

Г.А. Зюганов отметил, что 
коммунисты готовы рас-
сматривать вопрос о пяти-
летнем сроке работы пар-
ламента. «Что касается про-
дления срока президентских 
полномочий, это будет зави-
сеть от того, появятся ли га-
рантии жесткого и четкого 
контроля за деятельностью 
правительства, министров, 
исполнительной власти в 
целом, включая президента, 
– подчеркнул лидер КПРФ. 
– Если этого не будет, какой 
смысл раздвигать рамки: че-
тыре года ничего не делал 
или шесть лет? Только хуже 
получится». «Прозвучала 
идея о гарантиях выступле-
ний в эфире представителей 
политических партий. Хотя и 
сегодня депутатам должно 
предоставляться эфирное 
время, но сплошь и рядом 
это положение нарушается 
местными телекомпаниями. 
Были интересные предло-
жения по развитию школы, 

но пока министром образо-
вания является Фурсенко, 
эта сфера будет только чах-
нуть и гибнуть. Предусмат-
риваются ответные меры на 
расширение НАТО, хотя они 
недостаточны. Однако па-
раллельно Сердюков затеял 
«реформу» армии, в резуль-
тате которой будут выброше-
ны на улицу 200 тысяч офи-
церов, из 65 военных учи-
лищ останется полтора де-
сятка. То есть безопасность 
страны ставится под угрозу, 
а слова Президента не вя-
жутся с конкретной практи-
кой нынешних министерств 
и ведомств, продолжающих 
разрушительную политику». 

Лидер КПРФ обратил вни-
мание на то, что в Послании 
намечены меры по борьбе с 
коррупцией. Но для их реа-
лизации нужна сильная ко-
манда и воля. Пока не видно 
ни того, ни другого. «Если бы 
он вышел и сказал, что ос-
вободил своим Указом глав 
администраций Мордовии и 
Кемеровской области за то, 
что они украли голоса на вы-
борах, можно было бы еще 
поверить в серьезность его 
намерений», – подчеркнул 
Г.А. Зюганов. 

Слова Президента 
не вяжутся с делом

5 ноября Президент РФ Дмитрий Медведев обра-
тился с ежегодным Посланием к Федеральному Соб-
ранию. Комментирует Председатель ЦК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ в Государственной Думе 
ФС РФ Геннадий Зюганов.

Российский народ до сих пор не стал 
единым, убежден заместитель пред-
седателя Комитета Госдумы по конс-
титуционному законодательству и го-
сударственному строительству, член 
фракции КПРФ Виктор Илюхин. 

«Сложно говорить о единении народов 
России, особенно при существующем се-
годня социальном неравенстве», — заявил 
депутат в интервью REGIONS.RU/«Новости 
Федерации» в преддверии Дня народного 

единства. «Этот новый праздник был вве-
ден не по инициативе народа, а искусствен-
но», — добавил он. 

По мнению парламентария, «Россия смо-
жет достичь того уровня единения народов, 
который был во времена СССР, только тог-
да, когда власть поймет, что нынешний со-
циально-экономический курс абсолютно 
не воспринимается большинством людей». 
«Только в таком случае будет единение на-
родов», — заключил Виктор Илюхин.

Российский народ 
так и не стал единым

Коммунисты решительно игнорируют 
День народного единства, праздник, 
перенесенный с 7 на 4 ноября, чтобы 
избежать каких-либо ассоциаций с го-
довщиной Великой Октябрьской рево-
люции. 

– В условиях кризиса устраивать такие 
гуляния – это пир во время чумы, – заявил 
РИА Новости член фракции КПРФ в Госду-
ме, член президиума ЦК Компартии Вале-

рий Рашкин. – 7 Ноября – это святой день, 
день революции, это историческая дата. 
Инициаторы Дня народного единства 4 но-
ября историческую подоплеку не подве-
ли и даже день не смогли выбрать. Взятие 
Кремля Мининым и Пожарским было тоже 
седьмого числа, так что седьмого надо 
праздновать и день единения, и годовщи-
ну революции!

www.kprf.ru

Случайный выбор

Газета «Коммерсантъ» 
подвела небольшой 
итог двухлетнему су-
ществованию на поли-
тической арене партии 
«Справедливая Россия». 
С оценкой этого крем-
левского проекта в га-
зете выступил секре-
тарь ЦК КПРФ, депутат 
Госдумы Олег Куликов.

Коммунисты не собира-
ются объединяться с но-
выми левыми, даже в отда-
ленной перспективе, пишет 
«Коммерсантъ». 

«Ну как может оппозици-
онная партия слиться с пар-
тией власти, которая к тому 
же карманная, – заявил «Ъ» 
секретарь ЦК КПРФ депу-
тат Госдумы Олег Куликов. 
«Справедливая Россия» – 
это кремлевский пиар-про-
ект. Это партия-обманка, ко-

торая далека и от народа, и 
от нас». 

Эксперты пока тоже не 
преувеличивают успехов 
новых левых. «С одной сто-
роны, прохождение в Думу 
и ее рейтинги в четверке ве-
дущих партий – это большой 
успех, – заявил «Ъ» замести-
тель директора Центра по-
литических технологий Бо-
рис Макаренко. – Но левая 
идея у них, если посмотреть 
на ее конкретное воплоще-
ние, – это чистый популизм. 
Я не думаю, что программа, 
состоящая из предложений 
«все умножить на пять», что-
то России даст, но избира-
телям такие обещания нра-
вятся». 

Кроме того, по словам 
эксперта, «Справедливой 
России» пока не удалось 
стать второй после «Еди-

ной России» «площадкой 
консолидации элит». «Два 
года назад Владимир Путин 
заявлял, что в стране долж-
на быть конкуренция силь-
ных партий. Но после этого 
конструкция с «правыми» 
и «левыми» ногами подде-
ржки более не получала, 
пояснил господин Мака-
ренко. И дело не в том, что 
сам Путин обозначил себя в 
другой партии, и не в том, 
что он делает сейчас. Поп-
рекать за это власть было 
бы неправильно. Сама пар-
тия в принципе не прояви-
ла себя как самостоятель-
ное явление. Там много ин-
тересных живых людей, но 
пока я не стал бы называть 
ее командой единомыш-
ленников». 

www.kprf.ru

Партия-обманка,
далека от народа

Интервью «Песня ос-
таётся с человеком», опуб-
ликованное в юбилейном 
«комсомольском» номе-
ре от 29 октября, нашло 
отклик у читателей. На-
помним: лауреат премии 
Красноярского комсомола 
Александр Шемряков рас-
сказывал о своем твор-
честве и о том, какое мес-
то занимала песня в жизни 
юношей и девушек, кото-

рые работали на ударных 
стройках и трассах мужес-
тва.

Позвонили друзья крас-
ноярского барда и расска-
зали вот о чем.

Не так давно в соавторс-
тве с руководителем «Рус-
ской студии» Юрием Мя-
чиным создан музыкаль-
но-документальный фильм 
«Романтики возглавили 
время». Он рассказыва-

ет о великих трудовых буд-
нях Красноярья в советс-
кое время, о героях этих 
будней.

– Мы – носители той, со-
ветской идеологии, и нам 
дорого все, что с ней свя-
зано, – сказал мой собе-
седник. – В юбилейные 
дни у Александра было не-
сколько встреч с почита-
телями его таланта. Был 
очень тёплый приём. И мы 

поняли, как нужны эти пес-
ни. Нашему поколению. 
А может, и нынешние юно-
ши и девушки проникнутся 
красотой и величием под-
вига тех, кто строил Крас-
ноярскую ГЭС, трассу Аба-
кан–Тайшет, осваивал Се-
вер.

У Александра готов аль-
бом, который называется 
так же, как и фильм, – «Ро-
мантики возглавили время». 

Готов макет альбома, есть 
договорённость об издании 
его в Свердловске. Нужна 
некоторая сумма, не очень 
большая, но – неподъемная 
для автора. 

Может, среди тех, кто 
прочтет эти строки, най-
дется человек, который 
поможет альбому увидеть 
свет?

Отзовитесь, щедрые 
люди!

Отзовитесь, щедрые люди!

Романтики возглавили время

Представляем

В Красноярском краевом 
комитете КПРФ создан 
молодёжный отдел. Его 
руководителем утвержден 
Борис Николаевич ТЕЛЕШ. 

Б. Н. Телеш родился в 
Уяре в семье служащих. 
Среднее образование полу-
чил в Минусинской средней 
школе №7. Активно зани-
мался спортом: в 20 лет стал 
кандидатом в мастера спор-
та по греко-римской борьбе. 
Продолжил образование в 
Минусинском педагогичес-
ком училище по специаль-

ности учитель физической культуры. В 1994 был призван 
в ряды Вооруженных Сил. Служил на Дальнем Востоке. 
После демобилизации занимался тренерской работой. 
Его воспитанники принимали участие в спортивных со-
ревнованиях на краевом и федеральном уровнях, пока-
зывали хорошие результаты.

В 2003 году вступил в КПРФ. В Минусинском горкоме 
КПРФ ему  поручили работу с молодежью. На посту заведу-
ющего молодежным отделом Борис сделал многое для того, 
чтобы минусинская организация молодых коммунистов ста-
ла одной из лучших в крае.

В октябре нынешнего года, будучи председателем орг-
комитета, принял активное участие в подготовке и прове-
дении учредительной конференции Красноярского реги-
онального отделения Коммунистического союза молоде-
жи. 

Знакомьтесь: 
Борис Телеш
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Фронт – идеологический

Словом и делом
Жить прошлым – преступление перед будущим!

Говорить не умолкая
Приходят яркие ребята, которых не надо учить, они сами выражают идеи

Прогнозы

Чтоб не пропасть 
поодиночке

ВОЛГОГРАД. Сразу десять человек вступили в КПРФ 
в хуторе Киселев. Здесь состоялось выездное бюро рай-
кома. 

Члены бюро привезли газеты, различную партийную ли-
тературу, рассказали о задачах, стоящих перед коммунис-
тами страны и области, вручили партийные билеты вновь 
вступившим. Из десяти вновь вступивших в КПРФ самому 
старшему – 56 лет, остальные – молодежь. Есть механиза-
торы, ветеринарный врач, продавец, работни культуры, есть 
и безработные. На первом собрании наметили, кто из моло-
дых коммунистов будет отвечать за создание комсомоль-
ской и пионерской организаций, какие еще неотложные за-
дачи необходимо решить, чтобы оживить село, встряхнуть 
односельчан, привлечь их к Компартии. Разговор получил-
ся откровенным и очень полезным. Было видно, что сельча-
не соскучились по общению, коллективизму, надоело им вы-
живать в одиночку. 

Ленинградское 
не тронь!

ЛЕНИНГРАД. В городе на Неве молодые коммунисты и 
сторонники партии заявили о создании нового движения за 
сохранение исторического наследия Ленинграда. 

Об этом было сообщено во время проведения пикета у 
станции метро «Улица Дыбенко». Молодые выступают за со-
хранение исторических названий станций городского мет-
рополитена «Проспект Большевиков» и «Улица Дыбенко». 
Весьма показателен ответ, данный Смольным на запрос депу-
татов–членов фракции КПРФ в Законодательном собрании 
северной столицы: «Учитывая широкий общественный резо-
нанс по данному вопросу и неоднозначное отношение жите-
лей Петербурга к переименованию, данные станции переиме-
нованы не будут». Таким образом, молодые коммунисты и 
сторонники КПРФ сумели вовремя при поддержке старших 
товарищей дать отпор очередной антисоветской матвиенков-
ской авантюре! Еще одно первоочередное направление рабо-
ты движения «Сохраним Ленинград!» – борьба за имя Сер-
гея Мироновича Кирова в названии стадиона на Крестовском 
острове. 

Иск – клеветникам
НОВОСИБИРСК. Здесь состоялось первое заседание 

по иску о защите чести, достоинства и деловой репутации 
депутата горсовета Новосибирска Анатолия Казака к газе-
те «Честное слово». 

По словам Анатолия Казака, утверждение автора статьи 
о том, что «основатель коммунистической партии и первого 
Советского государства В. И. Ленин отнесен к «ставленникам 
германской разведки», является клеветой и бросает тень пре-
дательства на десятки тысяч людей, которые состоят в Ком-
мунистической партии Российской Федерации. Депутат Ка-
зак требует от газеты «Честное слово» опровергнуть пороча-
щие честь и достоинство коммуниста утверждение о том, что 
Ленин «является ставленником германской разведки», и на-
мерен взыскать с ответчика в пользу отделения КПРФ мо-
ральный ущерб в размере 22235 (по рублю с экземпляра заяв-
ленного тиража). Позицию коммуниста в суде готовы подде-
ржать заместитель председателя Новосибирского областно-
го Совета, руководитель фракции КПРФ Владимир Карпов 
и доцент НГПУ, кандидат исторических наук Евгения Поли-
новская. 

Фракцию КПРФ возглавил 
комсомолец

ТВЕРЬ. На совместном заседании фракции КПРФ в 
Тверской городской думе и бюро областного комитета 
КПРФ был избран руководитель фракции.

Заслушав и обсудив информацию первого секретаря 
Тверского обкома КПРФ Л. Ф. Воробьевой, присутствую-
щие избрали руководителем фракции КПРФ в Тверской го-
родской думе Артема Гончарова, секретаря обкома комсомо-
ла, утвердили состав фракции, которая состоит из 7 депута-
тов-коммунистов. 

Обменялись опытом
КУРГАН. Около 100 руководителей молодежных орга-

низаций одного из крупнейших районов области, располо-
женного вокруг Кургана, собрались на семинар поделиться 
опытом работы. 

Юноши и девушки изучали формы и методы работы с 
молодежью и подростками, знакомились с различными мо-
лодежными организациями. Перед молодежными лидера-
ми с докладом на тему «Вехи биографии зауральского ком-
сомола» выступил профессор, заведующий кафедрой оте-
чественной истории Курганского государственного уни-
верситета, первый секретарь Курганского обкома КПРФ 
В. А. Кислицын.

Растёт 
достойная смена

ВОЛГОГРАД. В городе Волжском состоялся приурочен-
ный к празднованию 90-летия ВЛКСМ пионерский сбор, в 
ходе которого дружины пяти школ города отчитались перед 
друзьями о проделанной работе за год, а волжская пионе-
рия пополнилась тридцатью новобранцами. 

Мероприятие завершилось награждением победите-
лей творческого конкурса «Комсомольская юность моих 
родителей», инициаторами которого выступили горкомы 
КПРФ и СКМ. В течение месяца школьники писали сочи-
нения, делали фотоколлажи, интервьюировали мам, пап, 
бабушек и дедушек, пытая: «Что такое комсомол?». В знак 
преемственности коммунисты и комсомольцы города пре-
поднесли участникам сбора новое знамя. Его волжские пи-
онеры будут гордо нести по дороге к знаниям, добру, сози-
данию.

Есть ли у них будущее?
ПЕРМЬ. Здесь состоялась научно-практическая конфе-

ренция «Коммунизм и молодёжь».
Инициаторами стали краевой комитет КПРФ, всерос-

сийское общество «Российские учёные социалистической 
ориентации». На конференции присутствовали как ком-
сомольцы старшего поколения, так и представители СКМ. 
Участники конференции охарактеризовали славный путь 
ВЛКСМ, показали, что он логично был встроен в систему 
власти социалистического государства. В настоящее время 
пришедший в России на смену социализму капитализм не 
нуждается в коммунистически настроенной молодёжи. Был 
сделан вывод, что за годы «перестройки» у молодёжи сфор-
мировано неверное представление о роли Великого Октяб-
ря в истории страны, всего мира, нравственные ценности 
и ориентиры существенно отличаются от взглядов советс-
кой молодёжи. Молодые заражены бациллой индивидуа-
лизма. Часть молодёжи инфантильна и не видит необходи-
мости менять что-либо в существующей реалии. Однако у 
части молодёжи ощущается некоторый дискомфорт по от-
ношению к будущему: неопределённость и неуверенность в 
получении работы и поиске достойного места в жизни. Это 
вселяет надежду в коммунистов: с ростом противоречий в 
обществе молодёжь будет «леветь», понимать, что в одиноч-
ку большая часть из молодых не сможет достичь того, что 
они ждут от жизни. 

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Грани партийной работы

–Людмила Яков-
левна, может, у 
вас есть какие-

то особые секреты работы 
по приёму в партию?

– Это повседневная и кро-
потливая работа всех ком-
мунистов отделения. Просто 
мы однажды осознали горь-
кую истину: если ничего не 
делать, то настанет день, 
когда наша организация 
просто растворится: сред-
ний возраст коммунистов – 
60 лет и старше. Все это мы 
обстоятельно обсудили на 
пленуме.

Нам здорово помогло то, 
что накануне прошел Все-
российский народный ре-
ферендум. Мы получили со-
лидную базу данных о наших 
сторонниках. Разбили их по 
улицам, переулках, домам и 
квартирам. По этим адресам 
направили листовки, при-
глашения помочь в проведе-
нии будущей выборной кам-
пании. Указали координаты 
нашего райкома. 

Надежда на обратный 
контакт была не очень боль-
шой. Но переживали напрас-
но: начались звонки. Прихо-
дили люди, спрашивали, чем 
можно помочь.

И не важно, что не каждый 
визит, не каждая встреча за-
канчиваются тем, что наш 
новый знакомый принимает 
решение вступить в КПРФ. 
Важно, как встретить его, как 
поговорить. После любой та-
кой встречи человек не дол-
жен уходить от нас без лис-
товки, номера газеты. Че-
ловек непременно должен 
знать, что у него в районе 
есть единомышленники.

Так и произошло с семь-
ей Васильевых. Прожив не-
сколько лет в Германии, отец 
Борис Николаевич и сыно-
вья Иван и Никита вернулись 
в Красноярск. Страшно уди-
вились тому, что происхо-

дит в политике и экономи-
ке. Вопросы задавали очень 
неудобные: почему россия-
не мирятся, что делают ком-
мунисты, чтобы исправить 
положение. Вскоре отец и 
сыновья Васильевы в один 
день вступили в партию.

Но и мы поняли, что нам 
самим надо быть на высоте, 
чтобы ответить на подобные 
вопросы. 

Вообще, наш Советский 
район – сложный. Здесь и су-
пермаркеты, и элитное жи-
лье, и простой народ. Как го-
ворится, блеск и нищета – ря-
дом. В его состав входит мик-
рорайон Солнечный, недавно 
присоединили посёлок Пес-
чанку. Почти 90 избиратель-
ных участков, 280 тысяч изби-
рателей. Город в городе! 

Здесь целые микрорайо-
ны, в которых проживают 

бывшие работники Красно-
ярского алюминиевого за-
вода – для них наступают не 
лучшие времена. В советс-
кое время строили это пред-
приятие, работали на нем, 
давали Родине «крылатый 
металл». Сейчас они чужие, 
работать сложно: аудиторию 
собрать трудно, а на терри-
тории завода – невозможно.

К счастью, находится не-
мало понимающих людей. В 
средней школе № 108 есть 

очень хороший музей погра-
ничной славы: ведь на стро-
ительстве Красноярского 
алюминиевого завода рабо-
тало много пограничников 
– приезжали по комсомоль-
ским путёвкам со всего Сою-
за, остались в Красноярске. 
Созидатели, патриоты, со-
ветские по духу и убеждени-
ям люди сегодня обделены.

Руководит музеем уди-
вительный человек – исто-
рик Тамара Федоровна Пе-
тухова. В ходе работы с пог-
раничниками она сама вос-
становилась в партии. Мы 
встречались в музее с за-
щитниками рубежей Роди-
ны, вместе с ними работали 
над летописью пограничной 
славы. Много внимания этой 
работе уделяет Юрий Григо-
рьевич Семенов.

Хорошие люди рано или 
поздно находят нас, влива-
ются в наши ряды.

Виктор Андреевич Тише-
нин – бывший военный, пол-
ковник в отставке, воспитан-
ник детского дома. Пришел к 
нам со словами: «Как я могу 
быть в стороне, когда совет-
ская власть позволила мне, 
детдомовцу, получить два 
высших образования?»

Восстановился в партии 
Николай Тимофеевич Мосин 
– очень беспокойный чело-
век.

– С приходом новых лю-
дей появляются новые 
идеи?

– Идей много, даже боль-
ше, чем дел. Смотришь на 

иного человека и думаешь: 
было бы столько дел, сколь-
ко идей! К сожалению, мно-
гие наши товарищи были 
очень активны в дни выбор-
ных кампаний, брались за 
любое дело, предлагали. А 
выборы прошли – все как-то 
утихло.

Агитационного материала 
бывает много, бывает мало, 
но как бы там ни было – ста-
раемся издавать свои собс-
твенные листовки: надо на-

поминать жителям района, 
что есть райком, коммунис-
ты работают, предлагают и 
у них есть конкретные коор-
динаты: приходите, вас всег-
да ждут.

Считаю, это серьёзное 
упущение, если люди не зна-
ют, где находится райком 
КПРФ. Поэтому хоть малень-
кое мероприятие сопровож-
дается раздачей листовок.

– Молодые не долж-
ны чувствовать себя не 
то чтобы лишними, а, так 
скажем дипломатичнее, – 
неуютно, выполнять толь-
ко второстепенные пору-
чения типа распростране-
ния листовок.

– Это очень непростая 
тема. Мы еще сами до кон-
ца не решили: или молодые 
коммунисты будут оставать-
ся на учете в своих органи-
зациях или нужна отдельная 
первичная организация.

Приходят яркие ребята, 
которых не надо учить, они 
сами выражают идеи.

К счастью, в большинстве 
первичек складываются от-
ношения, когда опыт ветера-
нов и энергия молодых до-
полняют друг друга.

А там, где молодым не 
стараются помочь проявить 
себя, – это чревато. Ребята 
могут разочароваться.

У нас есть хороший при-
мер – уже упомянутая се-
мья Васильевых. На основе 
семейной первички созда-
но молодежное отделение. 
Инициатива молодых ощу-
щается. 

Правда, иногда слышишь: 
зачем все это, как бы чего не 
вышло… А я считаю, моло-
дым надо доверять. 

Никита Васильев привел в 
первичку двоих своих това-
рищей. Активно начал рабо-
тать Роман Гаврилов.

Для каждого человека до-
рога в партию начинается 
по-своему. Нужны не толь-
ко яркие акции или поступки 
коммунистов. Нужна инфор-
мация о наших делах – в яр-
кой форме.

Конечно, надо постоянно 
думать о подписке на пар-
тийную прессу. То, что мы 
распространяем на район 
– 600 экземпляров краевой 
партийной газеты «За Побе-
ду!», – крайне мало.

Тормозит это дело и вы-
сокая стоимость подписки. 

Но мы практикуем альтер-
нативную подписку – минуя 
почту. Подписчики прихо-
дят за очередным номером 
прямо в райком. Это лишний 
контакт с нашим сторонни-

ком, способ получения ин-
формации о положении в 
районе. 

Адреса социального не-
благополучия – это нехватка 
мест в детских садах, точеч-
ная застройка приобретает 
масштабы эпидемии.

Иногда удается что-то от-
стоять. Но если честно при-
знаться, бывает, что нас про-
блема застигла врасплох, 
потому что когда в других 
районах воевали, например, 
против «точечной» застрой-
ки, мы думали: нас это не 
коснется, места много. 

В ходе так называемой 
городской транспортной ре-
формы отменили 21-й мар-
шрут. Это не только стало не-
удобно. Льготники потеряли 
льготы. Люди продолжают 
выходить в пикеты протеста 
и коммунисты района под-
держивают их.

Люди обращаются по раз-
ным поводам. Ни одна про-
сьба не откладывается. Мы 
никому не говорим, что у 
райкома нет законодатель-
ных или юридических воз-
можностей повлиять на си-
туацию. Но, получив сигнал, 
привлекаем к решению про-
блемы депутатов, ищем дру-
гие каналы.

– Сейчас, когда закон-
чилась беспокойная чере-
да выборов, пора активно 
заняться агитационной ра-
ботой среди населения…

– Не так давно мне дове-
лось быть свидетелем лю-
бопытного эпизода. Ехала 
в троллейбусе, в салоне си-
дела старушка, которая воз-

вращалась с воскресной 
службы сектантов.

Она громко призывала 
меня и всех окружающих по-
верить в ее бога. Пассажиры 
троллейбуса весьма скеп-
тично отнеслись к пропове-
ди и возражали: мол, если 
бог все видит и такой все-
могущий, то почему чубай-
сы и абрамовичи живут ина-
че, чем простой народ? Про-
поведница продолжала мо-
нолог и на наше замечание, 
что нельзя быть такой на-
зойливой, она произнесла, 
на мой взгляд, примечатель-
ную фразу: «Я не имею права 
молчать, это – грех! Я долж-
на говорить не умолкая».

При всем нашем, комму-
нистов, неоднозначном от-
ношении к религии в этом ис-
креннем высказывании ви-
дится большой смысл. С такой 
же убежденностью, постоян-
но, говорить не умолкая, 
нести в народ наши истины, 
наши убеждения должны и 
мы, коммунисты. Веру в тор-
жество добра и справедли-
вости, веру в социализм. 

Особенно это актуально 
сегодня, когда у коммунис-
тов ограничен доступ к те-
левидению и другим средс-
твам массовой информации, 
когда мы испытываем дефи-
цит газет и листовок.

Но нам никто не запретит 
говорить. Каждый комму-
нист, каждый наш сторонник 
должен стать пропагандис-
том наших идей, говорить не 
умолкая. 

Беседовал 
Александр КОЗЫРЕВ

Бюро Красноярского крайкома КПРФ рассмотре-
ло вопрос о практике работы Советского райко-
ма КПРФ Красноярска с вновь принятыми члена-
ми партии. Тут есть о чем говорить. За два послед-
них года районная партийная организация выросла 
с 107 до 184 человек, а число первичных отделе-
ний – с 8 до 11. За это время ряды отделения замет-
но омолодились, выросла партийная дисциплина, 
повысилась активность коммунистов в проведении 
партийных и протестных мероприятий. Активизиро-
валась работа с населением. В отделении органи-
зовано изучение Устава и Программы КПРФ. Моло-
дые коммунисты активно привлекаются к подготов-
ке партийных собраний, политинформаций, протес-
тных акций. 
Об этих и других аспектах повседневной партийной 
работы рассказывает первый секретарь Советского 
отделения КПРФ Л. Я. АМОСОВА.

С такой же убежденнос-
тью, постоянно, говорить 
не умолкая, нести в народ 
наши истины, наши убеж-
дения должны и мы, ком-
мунисты. Веру в торжест-
во добра и справедливости, 
веру в социализм

С оптимизмом можно конста-
тировать, что в СМИ прекрати-
ли «хоронить» коммунистичес-
кую идеологию и нашу партию. 
Связано это, прежде всего, с 
идущим по всей стране омоло-
жением руководящих органов 
КПРФ. 

О дновременно меняется и 
само наше общество. В 
партию приходит молодёжь 

с сознанием, не искалеченным пе-
рестройкой, лично не пережив-
шая предательства руководителей 
партии и страны. Приходят и люди 
среднего возраста, не состоявшие 
в КПСС. После начала «перестрой-
ки» прошло почти четверть века. 
Начинает играть всё большую роль 
поколение, не помнящее, как жили 
люди в Советском Союзе, получив-
шее знания о советском прошлом 
из буржуазных источников. Вся ис-
тория страны в них сведена к де-
сятку примитивных антисоветских 
мифов, бесконечно повторяемых 
во всех школьных учебниках, на 
лекциях в вузах, во всех средствах 
массовой дезинформации. В таких 
условиях вся деятельность партии 
должна быть нацелена на полити-
ческое просвещение и завоевание 
доверия у людей!

Становление капитализма в 
России закончилось. На наших 
глазах формируются классы, 
классовое сознание. Сейчас за-
бастовочное движение изменило 
свой характер. Если ещё несколько 
лет назад рабочие выходили на ули-
цу с требованием отдать нищенскую 
заработную плату, не выплачивае-
мую по полгода и более, объявляли 
голодовки потому, что дома и так не-
чего было есть, то теперь ситуация 
другая. За последний год в стране 
прошло несколько крупных забас-
товок с требованием увеличить зар-
плату, улучшить условия труда. Это 
уже не «голодный» бунт, а выступле-
ние пролетариата с экономически-
ми требованиями, закончившееся 
победой. 

О забастовке на Красноярском 
алюминиевом заводе наша газе-
та писала в марте этого года. Тог-
да сразу дирекцией была созвана 
внеплановая конференция трудо-
вого коллектива, и, подводя ито-
ги трудового конфликта, управля-
ющий директор завода Евгений 
Журов подчеркнул: «Очень важно, 
что всё происходящее не отрази-
лось на производстве. Главный ре-
зультат я вижу в том, что коллектив 
включился в поиск решений. Нала-
жен диалог…».

В результате рабочие КрАЗа до-
бились повышения зарплаты. Не-
достаточность этого повышения 
становится очевидной, если учи-
тывать реальный рост производи-
тельности труда, увеличение его 
интенсивности. Так, при проектной 
мощности в 865 тысяч тонн в про-
шлом году произведено 988 тысяч 
тонн, а в этом планируется выпус-
тить миллион тонн алюминия. При 
этом рост заработной платы в 2007 
году составил всего 12%. В то же 
время бюджетникам, для компен-
сации инфляции, зарплату повы-
шали на 14%. Сравнивая эти циф-
ры, легко понять, что только бла-
годаря забастовке за пять месяцев 
этого года средняя зарплата на за-
воде выросла на 11,5% и достигла 
24,5 тысячи рублей. Но её дальней-
шее повышение зависит только от 
самих рабочих, ведь инфляция ус-
коряется.

Принципиальное отличие пос-
ледних выступлений рабочих 
заключается в том, что капита-
листы были вынуждены пойти 
на выполнение требований за-
бастовщиков. Эти изменения – 
следствие осознания капиталис-
тами своих классовых интересов. 
Всё, что могли и хотели, они уже 
разбомбили и продали на метал-
лолом, теперь остались только от-
расли и предприятия, необходи-
мые международному капиталу в 
качестве сырьевой базы для свое-
го существования.

Ещё одним принципиальным 
моментом, характеризующим 
состояние современного рос-
сийского общества, нужно счи-
тать довольно успешные по-
пытки правящего класса разыг-
рать националистическую карту. 
Этим преследуются две основные 
цели:

Во-первых, защита своего биз-
неса от конкуренции со стороны 
иностранных капиталов, созда-
ние себе «тепличных» условий, что 
объективно выгодно населению и к 
тому же подаётся под видом осво-
бождения страны от колониальной 
зависимости. В реальности – за-
висимость только усиливается, так 
как российские олигархи богате-
ют и получают возможность присо-
единиться к клубу «золотого мил-
лиарда». В этом году впервые рос-
сийский миллиардер (Дерипаска) 
вошёл в десятку самых богатых лю-
дей планеты. Теперь все эти дери-
паски, абрамовичи, потанины сами 
стали частью транснациональных 
корпораций, выкачивающих деньги 
из России. А когда капиталы рабо-
тают за границей, наивно говорить 
о каком-то патриотизме их вла-
дельцев.

Во-вторых, искусственное со-
здание внешнего врага позволяет 
добиться некоторой консолидации 
общества, поддержки центральной 
власти. Причём не имеет значения, 
кого назначать врагом: чеченцев, 
украинцев, американцев или лично 
Саакашвили, главное – чтобы народ 
поверил в реальность существова-
ния врага. Причины возникновения 
конфликта, а ещё лучше «малень-
кой победоносной войны», не име-
ют значения. Конечно, лучше, если 
они благородные, но это не обяза-
тельно, что можно увидеть на при-
мере происходящего в Грузии. А 
дальше остаётся только пуститься 
в ура-патриотическую риторику и 
чем громче, тем лучше. Нельзя за-
бывать слова Георгия Димитрова: 
«Фашизм есть открытая террорис-

тическая диктатура наиболее реак-
ционных, наиболее империалисти-
ческих элементов финансового ка-
питала». 

Таким образом, одним из ос-
новных вопросов для компар-
тии стал вопрос по организа-
ции рабочего движения с целью 
превращения пролетариата из 
«класса в себе в класс для себя», 
необходимость чего постоян-
но подчёркивал В. И. Ленин, как 
обязательное условие для нала-
живания эффективной револю-
ционной работы. 

Для этого необходимо все уси-
лия направить на улучшение идео-
логической работы. Надо вспомнить 
проверенный временем опыт КПСС 
и создать наконец-то методический 
кабинет при крайкоме, о необходи-
мости которого секретари райкомов 
говорят уже много лет, подобрать 
группу лекторов, способных про-
водить занятия с современной мо-
лодёжью.

Пора обобщить нарабатываемый 
сейчас в отдельных райкомах опыт 
политучёбы молодых коммунистов 
и комсомольцев, разработать ме-
тодику и программу обучения, под-
готовить для всех райкомов комп-
лект материалов по организации 
политучёбы на местах. Делу помо-
гут семинары-дискуссии по вопро-
сам развития идеологии партии, 
для выработки тактики партийной 
организации в современных усло-
виях.

Надо по-новому организовать ра-
боту с заводскими коллективами. 
Добиваться создания партячеек в 
каждом рабочем коллективе, орга-
низовать Красноярский городской 
совет рабочей солидарности и обес-
печить его активную работу.

И главное: без единства партии, 
без жёсткой партийной дисциплины, 
без развития победа невозможна. 
Пытаться жить прошлым – преступ-
ление перед будущим!

Виктор ПЫЖИКОВ

Будем 
платить 
больше

В Красноярске
с нового года
может подоро-
жать проезд 
в общественном 
транспорте

Об этом заявили в городс-
ком департаменте транспор-
та. Проезд в машрутках дол-
жен стоить 14–15 рублей, это 
поможет решить проблему 
нехватки кадров у владель-
цев маршруток. Председа-
тель Красноярской ассоци-
ации перевозчиков Миха-
ил Омышев заявил, что сто-
имость проезда в 15 рублей 
маршрутчики доказали еще 
несколько месяцев назад: 
«Повода для оптимизма у нас 
нет, поскольку мы эту цену 
(14–15 рублей) доказали 
экономически еще в марте. 
Какие-то другие расчеты от 
нас никто не просил, мы ни-
чего не подавали. Если цена 
на проезд вырастет, мы бу-
дем только рады. А на сегод-
няшний день мы работаем 
себе в убыток. Что касается 
снижения стоимости нефти, 
то, по статистике последних 
лет, снижение происходит на 
20–70 копеек вне зависимос-
ти от цены барреля нефти на 
сырьевых рынках».

Авторадио
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Мое поколение жило по при-
нципу: «Если партия сказала: 
«надо!», комсомол отвечает: 
«есть!». 

Никогда не забыть комсомоль-
ские обозы, когда сдавали зерно 
государству. Подводы со знаме-
нами райкома. Автомобилей тогда 
было мало. 

Комсомольский десант из 100 
добровольцев на 20 подводах вы-
езжал в тайгу на заготовку леса для 
строительства МТС. 

Песни, шутки, дух соперничест-
ва всегда сопутствовал нам. 

Разбились по бригадам. Каж-
дый вечер подводили итоги, каж-
дая бригада готовила концерт на 

актуальную тему.
Нам здорово повезло, пото-

му что наш секретарь был не толь-
ко энергичным человеком, но и 
прекрасно играл на баяне. Своей 
энергией заряжал наши молодые 
сердца.

Конечно, мы не строили боль-
шие города и крупные объекты, 
но и на селе было сделано нема-
ло. Комсомольцы построили Елов-
скую и Тюльковскую МТС в Балах-
тинском районе. Днем работали на 
своих местах, а вечерами подра-
батывали зерно на складах.

Комсомольцы всегда были впе-
реди.

И я никогда не соглашусь с оп-

ределением «застойные годы». 
Для нас не было застоя. Мы жили 
полнокровной молодой жизнью. 
Трудились, дерзали, отдыхали. 
Мы проводили интересные ме-
роприятия, комсомольские соб-
рания. Помню одно из них, с по-
весткой «Правдивость и чест-
ность». Примеры приводили не 
только из жизни героев литера-
турных произведений, но и собс-
твенной жизни. 

Лично мне ребята сказали: «Ты 
правдива, но твоя правда может 
обидеть человека». 

Прошло много лет, а я до сих 
пор помню эти слова.

Комсомол стал школой, из кото-

рой вышли достойные люди, с кото-
рых мы брали пример. Полина Ма-
кеева, Евгения Ротанова стали ру-
ководителями краевого масштаба. 

А как интересно было на наших 
комсомольских семинарах!

Вот почему я до сих пор храню 
билет и значок члена ВЛКСМ.

Жаль, что комсомол сошел с 
арены, ничего не оставив взамен.

Нам, ветеранам комсомола, 
есть что вспомнить, есть чем гор-
диться!

Зинаида ЕВДОКИМЕНКО, 
ветеран педагогического труда, 

бывшая заведующая школьным 
отделом Балахтинского райкома 

ВЛКСМ

Согласно опросу ВЦИОМ чис-
ло россиян, для которых день 7 
ноября остается праздником Ве-
ликой Октябрьской социалисти-
ческой революции, за три пос-
ледних года возросло на 9% (в 
2005 г. – 29%, в 2008 г. – 38%). Од-
новременно с 37% до 31% снизи-
лось количество полагающих, что 
«это просто старый праздник, ко-
торый отмечался много лет и от 
которого не хочется отказывать-
ся». Доля считающих эту дату 
«трагической страницей россий-
ской истории» остается неболь-
шой и постепенно уменьшается: 

с 8% в 2005 г. до 7% в 2008 г.
 И лишь для каждого деся-

того (11%) 7 ноября – День 
согласия и примирения (за 
три года доля таких респон-

дентов сократилась на 6%).

Историческая память 
возвращается

Источник – ВЦИОМ. Опрос проведён 25–26 октября 2008 г. 
Опрошено 1600 человек в 140 населенных пунктах в 42 областях, 
краях и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%

Чем для вас является день 7 ноября?

Праздником Великой 
Октябрьской соци-
алистической рево-
люции

Это просто старый 
праздник, который 
отмечался много лет 
и от которого я не 
хочу отказываться

Днем примирения и 
согласия 

Трагической страни-
цей в истории страны

29% 38%

37% 31%

 17%    11%

  8%      7%

2005 г. 2008 г.Вариант ответа

НАШИ ВЕТЕРАНЫ

«До сих пор храню 
билет и значок»

Движению «Наши» достался государственный грант. По 
итогам конкурса некоммерческих организаций прокремлевско-
му движению выделено более 15 млн. рублей. Эксперты счита-
ют, что на жизнь «Нашим» этих средств вполне хватит, и не ис-
ключают того, что в ближайшее время движение «постараются 
реанимировать». 

Деньги «Нашим» сейчас совсем не помешают. По словам ис-
точников «Газеты.Ru», у молодежного движения «возникли про-
блемы» с утверждением годового бюджета организации на сле-
дующий год. «Все вые..аются и денег ищут», – объяснил ситу-
ацию один из «комиссаров». По словам собеседников «Газе-
ты.Ru», «нашисты» апеллируют к тому, что их помощь в уличной 
борьбе может понадобиться в связи с финансовым кризисом. 
«Для предотвращения возможных волнений, организованных 
пострадавшими от кризиса, необходимо сохранять кремлевс-
кую молодежь – такова позиция Якеменко», – рассказал «Газе-
те.Ru» источник (Василий Якеменко, бывший вождь «Наших», 
теперь глава Госкомитета по делам молодежи).

«Организация хорошей, мощной конференции может стоить по-
рядка $400 тыс. (около 10 млн. рублей). Так что это сопоставимые 
цифры с тем, что было бы нормальным коммерческим бюджетом. 
Понятно, что «Наши» могут получать какие-то скидки, бесплатные 
билеты, бесплатные гостиницы для участников и т.д. Так что, в при-
нципе, гранты сопоставимы с реальностью», – рассуждает о гранте 
гендиректор агентства «Коммуникатор» Виктор Майклсон.

Год назад движение «Наши» уже получало грант на 10 млн. 
рублей, которые активисты обещали использовать на органи-
зацию своего ежегодного лагеря на Селигере. При этом многие 
общественные организации тогда даже отказались от дальней-
шего участия в конкурсе, ссылаясь на то, что процедура отбора 
очень сомнительна.

Всероссийский образовательный форум «Селигер», ежегодно 
проводимый на берегу озера Селигер в Тверской области, извес-
тен скандальной репутацией. В 2007 году тверские власти и Рос-
природнадзор признали факт засорения прокремлевским движе-
нием берегов озера Селигер, где молодые путинцы стояли лаге-
рем. Тогда для уборки территории понадобился целый месяц.

«Селигер стал общественной площадкой для полуформаль-
ного общения между властью и народом у Кремля, и поэтому вне 
зависимости от судьбы движения, вне зависимости от его важ-
ности эта площадка в том или ином формате будет сохраняться. 
Кроме того, мне кажется, что «Наши» сейчас могут быть реани-
мированы из-за того, что кризис грозит социальным недовольс-
твом и поэтому нужно подготовить правильные и хорошо органи-
зованные ряды довольных», – сказал «Газете.Ру» Майклсон.

«Газета.Ру»

ВЛКСМ стукнуло 90 лет. «МК» решил по-
дойти к юбилею по-своему: мы пригласили 
в редакцию подискутировать о молодеж-
ных движениях бывшего первого секрета-
ря ЦК ВЛКСМ Виктора МИШИНА и комисса-
ра движения «Наши», члена Общественной 
палаты Ирину ПЛЕЩЕВУ. 

«МК»: Комсомол и движение «Наши» час-
то сравнивают. Насколько уместно такое 
сравнение? 

Виктор МИШИН: Ничего общего я не вижу. 
Движение «Наши» пока еще только формиру-
ется. Назвать его организацией, которая бы 
объединяла значительную часть молодежи, да 
и просто организацией, на мой взгляд, пока 
рановато. И не потому, что в тот период, когда 
я работал, в комсомоле было 42 миллиона че-
ловек, а «Наших» значительно меньше. Корен-
ное отличие в том, что у комсомола — история, 
это была организация, присутствующая везде, 
а «Наши» — это небольшой проект. Провели 
акцию — разбежались. Через полгода провели 
следующую — и снова разбежались.

Общее только в том, что и комсомол, и «Наши» 
— молодежные организации партии власти.

Ирина ПЛЕЩЕВА: Я не согласна. Это у вас в 
уставе было, что вы боевой помощник и надеж-
ный резерв КПСС. А у нас нет такого. Да, ком-
сомольцев было очень много. Но туда вступа-
ли почти все, потому что иначе это грозило тем, 
что ты окажешься на обочине жизни. Вступали 
и те, кто хотел, и те, кто не хотел… И мы не яв-
ляемся кузницей кадров для «Единой России». 
Мы кузница кадров для разных сфер общества.

Виктор МИШИН: Но ваша организация со-
здана для поддержки «плана Путина».

Ирина ПЛЕЩЕВА: Мы поддерживаем курс 
президента. Путин президент — значит, его 

курс, Медведев — значит, его. 
И кто там будет еще… При ус-
ловии, что он будет придер-
живаться курса на суверен-
ную демократию, построе-
ние гражданского общества и 
становление России как лиде-
ра XXI века.

. . .
Виктор МИШИН: А какие у 

вас формы подготовки кад-
ров? Вот был семинар на Се-
лигере. Я читал оттуда отчет, 
где говорится: главной темой 
была подготовка будущей 
элиты России.

Ирина ПЛЕЩЕВА: Да, мы ставим цель рас-
тить элиту России. Причем самую разную. Я, 
например, член Общественной палаты, но при 
этом не хочу быть никаким депутатом или по-
литиком. А в дальнейшем хочу работать журна-
листом. У меня есть определенный рост имен-
но по своей будущей профессии.

Виктор МИШИН: Для вас лично это интерес-
но. Но программа, организация должна рабо-
тать для всей молодежи. Да, для президента — 
это замечательно. Лично вы будете в элите…

Ирина ПЛЕЩЕВА: Ваши бы слова да богу в 
уши!

Виктор МИШИН: …А какие результаты для 
всей молодежи?

Ирина ПЛЕЩЕВА: Есть программы по борьбе 
с нелегальным распространением алкоголя де-
тям. Например, у нас, в Воронеже, ребята пике-
тировали магазины, где несовершеннолетним 
продавали водку. После этого было подписа-
но соглашение о том, что эти магазины не будут 
продавать спиртное. 4 магазина чуть не закры-
лись, но теперь любой родитель может посы-

лать своего ребенка за хлебом, не боясь, что он 
купит там что-то еще. Также и программа, пос-
вященная молодым семьям.

Виктор МИШИН: И что же она дала?
Ирина ПЛЕЩЕВА: За два года, которые ра-

ботает эта программа, у нас в Воронеже поже-
нились восемь пар. У трех уже есть дети.

Виктор МИШИН: Вот ваши масштабы — во-
семь пар. Все это единичные случаи. Сегодня 
сравнивать «Наших» и комсомол категорически 
нельзя, потому что масштабы комсомольской 
работы были колоссальными. Не идеализируя 
комсомол, я хочу напомнить о комсомольских 
жилищных комплексах, которые строили жилье 
для молодых семей…

Можно три раза съездить на Селигер и два 
раза встретиться с президентом — но это не 
сделает тебя лидером. За два семинара не-
возможно воспитать кадры. А комсомол вос-
питывал повседневно, ведя от простого к 
сложному. Это была лучшая школа менедже-
ров!

mk.ru

О «Наших» 
вспомнили 
и даже дали денег

Если помните, несколько лет на-
зад после так называемых «цветных 
революций» на Украине и в Грузии 
обитатели Кремля резко озаботи-
лись созданием собственных моло-
дежных организаций. Их очень пуга-
ли мысли о том, что «цветной» сце-
нарий, предполагающий массовые 
молодежные ненасильственные ак-
ции, может быть повторен и в Рос-
сии. Противовесом протестующим 
должны были стать агрессивно-пос-
лушные толпы прокремлевской мо-
лодежи. Действительно, западным 
телекамерам лучше не видеть, как 
безоружных демонстрантов избива-
ют сотрудники ОМОНа, пусть лучше 
между собой дерутся сверстники. 

Для этих целей наштамповали 
большое количество всяких органи-
заций: «Молодая гвардия», «Мест-
ные», «Россия молодая» и множест-
во других группок любителей выра-
жать свою гражданскую позицию за 
деньги. Но на фоне остальных резко 
выделялись так называемые «Наши»: 
у них была самая «отмороженная» 
риторика, самые дикие и масштаб-
ные акции, и в конце концов им дава-
ли больше всех финансирования.

Впрочем, после того как новые 
правительства в бывших советских 
республиках показали свою несо-
стоятельность в экономическом пла-

не (Украина) и вообще малую вменя-
емость (Грузия), «цветная» угроза в 
России мало-помалу сошла на нет. 
К тому же дорогая нефть позволяла 
несколько подкормить народ, и гра-
дус общественного недовльства ма-
лость снизился. 

«Нашим» и прочим денег соот-
ветственно стали давать гораздо 
меньше. Кое-кто из их высшего руко-
водства прорвался в правительство, 
но не более – никакой «новой элиты» 
из «нашистов» делать, конечно, не 
стали. Казалось, тут-то им всем и ко-
нец. Однако случилось то, что давно 
предрекали: мировой финансовый 
кризис, в России аукнувшийся тем 
сильнее, что бюджет стал фатально 
зависим от мировых цен на нефть. 
Вновь появилась опасность массо-
вых выступлений недовольных, и 
прокремлевскую молодежь достали 
из чулана (см. материал справа).

Что из себя представляет эта ор-
ганизация и какие в ней состоят пер-
сонажи, наглядно видно из беседы 
(см. ниже) бывшего первого секре-
таря ЦК ВЛКСМ и рьяной «нашист-
ки», утверждающей, что готова под-
держивать любого президента, и во-
ображающей, что недельный семи-
нар, проводящийся раз в год, может 
стать «кузницей кадров для разных 
сфер общества».

Первый секретарь против «комиссара»

 «Мое сердце бьется слева»

Участники турнира 

Футбольный турнир, посвя-
щенный 90-летней годовщи-
не ВЛКСМ, состоялся в начале 
ноября в Красноярске.

Организаторами выступили: 
молодежный отдел краевого ко-
митетат КПРФ (заведующий Бо-
рис Телеш) и Красноярское отде-
ление «Содружества коммунисти-
ческой молодежи» (первый сек-
ретарь Роман Тамоев). 

Место проведения приме-
чательное: школа №14, где в 
свое время учился знамени-
тый советский актер Иннокен-

тий Смоктуновский. Школьный 
стадион был виден издалека по 
многочисленным красным фла-
гам, украшавшим его по пери-
метру. Так что зрители и учас-
тники из других районов горо-
да и Березовки без труда нашли 
дорогу.

В турнире принимало участие 
четыре команды молодых ком-
мунистов и комсомольцев. Ор-
ганизаторы планировали учас-
тие по крайней мере десятка 
команд, но промозглая ноябрь-
ская погода внесла свои кор-

День «красного» 
футбола

рективы... Впрочем, собравшимся 
было не холодно: на месте была раз-
вернута небольшая «полевая кухня», 
так что можно было согреться и под-
крепиться.

Игра происходила по простому при-
нципу: каждая команда по очереди иг-
рала с каждой. В итоге команда из 
Берёзовки заняла первое место, выиг-
рав все три матча. Победители и учас-
тники турнира были награждены по-
дарками и грамотами. Берёзовцы, по-
казавшие такой хороший результат, го-
ворят, что команда СКМ обязательно 
примет участие в будущем чемпионате 
Берёзовского района.

Роман Тамоев поделился новыми 
планами: устроить большое соревно-
вание по футболу среди команд поли-
тических партий и молодежных органи-
заций Красноярска и края. «Я думаю, 
мы имеем все шансы если не на побе-
ду, то на очень хороший результат», – 
сказал Роман.

Что ж, день «красного» футбола по-
казал, что у нас есть все основания 
считать так же. Пожелаем удачи нашим 
футболистам!

Про фильм «АдмиралЪ» 
и прочую «ерню»

С шумом прошел по экранам 
кинотеатров страны фильм «Ад-
миралЪ». Понятно, для чего слу-
жит твердый знак в конце: для при-
влечения аудитории, по мозгам ко-
торой проехались в свое время лу-
бочной картинкой «России, которую 
мы потеряли». Буква «Ъ» (или «ер» в 
дореволюционном русском алфа-
вите) является своего рода симво-
лом довольно специфического ли-
тературного и публицистического 
направления, склонного донельзя 
упрощать и мифологизировать рос-
сийскую историю начала ХХ века. 

Мол, жила-была да процветала 
Российская империя, где всё, ВСЁ 
было хорошо, но откуда ни возьмись 
появились немецкие шпионы и брю-
неты-масоны, которые  сбили с пути 
истинного народ-богоносец и полез 
он с ружьем да дрекольем на своих 
благородных господ. За свое малое 
отношение к исторической действи-
тельности и элементарной логике 
это направление получило меткое 
прозвание «ерня». Так вот, х/ф «Ад-
миралЪ» – типичная «ерня».

Даже не будем обсуждать акте-
ров, исполняющих главных геро-
ев. «Ерня» не в этом. Хотя Е. Бо-
ярская в роли любовницы Колча-
ка манерой игры похожа на куклу 
Барби, а К. Хабенский  по свое-
му типажу смахивает как раз на 
зловещих брюнетов-масонов, в 
перерывах между плясками под 
«Семь-сорок» подбивающих рус-
ский народ на революцию.

Главная «ерня» всех произве-
дений Ъ-жанра в том, что превоз-
носится и обеляется каждый, кто 
воевал против «красных» (читай – 
против простого народа). Для апо-
логетов «твердознаковости» на-
род – темная и опасная стихия, ко-
торой нельзя давать волю, тупое 
быдло, которое следует держать в 
узде. Народ для них хорош только 
в качестве буколического крестья-
нина, ковыряющего сошкой зем-

лицу и под контролем попов моля-
щегося на царя-батюшку.  Если же 
народ вдруг надумает взять свою 
судьбу в свои руки, то, по мысли 
«ернистов», получится кромеш-
ный ужас: только куски полетят 
от мелко шинкуемых прелестных 
барышень, благородных офице-
ров и так замечательно хрустящих 
французских булок.

При таком раскладе, конеч-
но, любой, кто противостоял «во-
зомнившей о себе черни», авто-
матически становится героем. И 
не важно, что Колчак организовал 
на подконтрольной территории 
самый натуральный террор про-
тив мирного населния (хотя «ер-
нисты», наверное, лишь скажут: 
«Мало вешал!»). Не смущает также 
и то, что «белый адмирал» воевал, 
скорее, за интересы западных де-
ржав (американский, английский и 
французский флаги демонстриру-
ются в фильме рядышком с трико-
лорами). Все равно, он рисуется 
эдаким честным офицером в лад-
но сидящей форме, противостоя-
щим распоясавшемуся быдлу.

Почему вся 
эта «ерня» на-
саждается с 
такой энер-
гией? А пос-
м о т р и м , 
кому это 
в ы г о д н о : 
н ы н е ш н и м 
к о л ч а к а м 
– «эффек-
тивным ме-
неджерам» в костюмах от «Брио-
ни», которые до смерти боятся, 
что народ захочет сам стать хозя-
ином в своей стране.

Кстати, если дело так пойдет и 
дальше, то следует ожидать по-
явления мегаблокбастера «Гене-
ралЪ» о трагической судьбе гене-
рала Власова. Ну как же, честный 
офицер, воевал против государс-
тва рабочих и крестьян («Черни и 
быдла!» – поправляет голос «ер-
ниста»), пользовался поддержкой 
просвещенной европейской стра-
ны. И как на нем хорошо сидит 
ладная форма немецкого кроя!..

Виталий СУЛАЙМОНОВ
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Фамильная профессия
Наша гордость

Продовольственная безопасность России

Большая помойка

В свои 83 года Г. И. Дорофеев бодр и активен

12 НОЯБРЯ
1841 г. Николай I подписал указ 

об открытии сберегательных касс в 
Москве и Санкт-Петербурге

1982 г. На Пленуме ЦК КПСС Генсе-
ком избран Ю. В. Андропов.

1991 г. Чеченские боевики захва-
тили 382-й авиационный полк с 260 
боевыми самолётами.

13 НОЯБРЯ
1851 г. Из Петербурга в Москву от-

правился первый пассажирский поезд.
1978 г. Вступил в строй газопровод «Союз», сооруженный 

силами и средствами государств СЭВ.

14 НОЯБРЯ
1919 г. Красная Армия освободила «столицу Колчака» – Омск.
1920 г. Открытие первой сельской электростанции в 

подмосковной деревне Кашино.

15 НОЯБРЯ
1917 г. Принята декларация прав народов России.
1955 г. В Ленинграде пущена первая линия метро.
1961 г. В Красноярске сдан в эксплуатацию Коммуналь-

ный мост.
1988 г. Закончился полет (первый и единственный) уни-

кального космического корабля “Буран”. Видное изобре-
тение осталось невостребованным. 

16 НОЯБРЯ
1979 г. Из Ленинграда в Москву отправился первый ско-

ростной суперпоезд ЭР-200, скорость – 200 км/час.

17 НОЯБРЯ
1970 г. На Луну доставлен советский самоходный аппа-

рат «Луноход-1».
1995 г. В Красноярске открыт памятник А. П. Чехову.

18 НОЯБРЯ
1914 г. За антигосударственную деятельность арестова-

ны большевики-депутаты Государственной думы.
1918 г. На всех судах России введен красный флаг.

19 НОЯБРЯ
1919 г. В Советской России 

основана Первая Конная армия.
1942 г. Начало наступления 

советских войск под Сталин-
градом.

1948 г. Крейсер I ранга «Ав-
рора» поставлен на вечную 
стоянку на Петроградскую на-
бережную в Ленинграде.

Дни истории

В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Проблемы нарастают
На Севере все российские беды проявляются резче из-за 
экстремальных условий жизни. Газета «Таймыр» констати-
рует: «Проблема обеспечения жильём поселковых жителей с 
каждым годом становится всё острее и болезненнее. Строи-
тельство в посёлках муниципального района не ведётся уже 
с давних пор, и доля ветхого и аварийного жилья стабильно 
растёт… Аварийная ситуация на внутридомовых либо наруж-
ных сетях тепловодоснабжения. Тревогу по поводу их высо-
кой степени изношенности уже не первый год бьют комму-
нальщики Дудинки, причём эта проблема актуальна для 
большинства городов страны…

Меньше учеников – беднее учитель. Положительным не-
льзя назвать нынче и факт значительного оттока учащихся… 
Люди уезжают на «материк». Ряды старшеклассников не-
сколько обновились за счёт детей, прибывших из посёлков. 
Но, тем не менее, выбывших намного больше. Отток учащих-
ся влечёт за собой соответствующие последствия: уменьше-
ние класскомплектов, уменьшение нагрузки у учителей, а 
следовательно, снижение и уровня их заработной платы (это 
диктует федеральный закон)».

Дудинка

Лекарственный дефицит
Еженедельник «Панорама» предупреждает о новом витке 
лекарственного дефицита: «Было названо три причины, по 
которым обеспеченность федеральных льготников лекарс-
твами так или иначе будет ухудшаться – причём по не зави-
сящим от местных медиков и чиновников причинам. Во-пер-
вых, поданные своевременно заявки не удовлетворяются пос-
тавщиком. Только в июле 2008 года недопоставка лекарств в 
Красноярский край составила 30 процентов от общей заяв-
ки. В августе же эта цифра была уже 60 процентов. Во-вто-
рых, поставки лекарственных препаратов в “Аптеку №100” 
неравномерны. И, в-третьих, в начале 2009 года вновь будет 
меняться поставщик лекарств – кто выиграет и как быстро 
пройдёт его адаптация на нашей территории, неизвестно».

Зеленогорск

Свобода
О пассивности загнанного в безысходность населения пишет 
газета «Победа»: «В Советские времена, когда в Успенке рабо-
тали две водокачки, работало сельхозпроизводство и большая 
часть населения работала на этом производстве – в колхозе ко-
лодцы ремонтировались. А сегодня, на фоне проводимых в сель-
ском хозяйстве реформ, приведших к сокращению производства, 
нет фермы, нет водонапорной башни, которая бы обеспечивала 
водой эту ферму и население д. Успенки. На фоне проводимой 
реформы местного самоуправления, в соответствии с которой 
вопросы по водоснабжению отнесены на уровень Соколовского 
сельсовета, игнорирование этих полномочий властью сельсовета 
вызывают у населения, мягко говоря, неудобство. Есть пробле-
мы с ремонтом колодцев и в д. Михайловке, но самое плачевное 
состояние вызывает д. Покровка…». В то же время на проводи-
мые администрацией собрания граждан почти никто не прихо-
дит, оставляя чиновникам полную свободу действий. 

Нижний Ингаш

Трагедия 
О трагедии, случившейся во время уборочной, сообщает газе-
та «Грани»: «Первая уборочная страда стала для двадцатидевя-
тилетнего механизатора центрального отделения ЗАО “Новосё-
лово” Дмитрия Петровича последней. Молодого человека намо-
тало на карданный вал работающего комбайна. В крайне тяжё-
лом состоянии он был доставлен в районную больницу, где умер 
на операционном столе от несовместимых с жизнью травм… Раз-
ные люди, наделённые разными полномочиями, пытаются по-
нять: зачем дипломированный механик, которого и коллеги, и 
руководство характеризуют как человека абсолютно адекватно-
го, находясь в трезвом состоянии, взялся за ремонт, не выключив 
двигатель?... После остановки двигателя находящегося ещё в со-
знании Дмитрия извлекли из карданного механизма. Под ком-
байном был обнаружен сотовый телефон погибшего, и одной из 
первых возникла версия о том, что Петрович выронил его, на-
клонился, чтобы поднять, и зацепился одеждой за привод».

Новосёлово

Финансовый кризис
Корпоративная газета ЦБК «Сибирский бумажник» – о си-
туации на комбинате: «Слухи в последнее время распространя-
ются со скоростью ураганного ветра. Подогревают их и события 
на Байкальском целлюлозно-бумажном комбинате. Чего толь-
ко не услышишь от рабочих в цехах: комбинат на грани остано-
ва, грядёт большое сокращение… Нет только объяснения ситуа-
ции от компетентных лиц. Возможно, они досконально прораба-
тывают политику дальнейших действий, изыскивают пути вы-
хода из критической ситуации. Финансовый кризис, о котором 
в настоящее время не говорит только ленивый, конечно же, кос-
нулся каждого предприятия. Не обошёл стороной он и комби-
нат. Однако сегодня разговор пойдёт о другом – о нашем с вами 
отношении к общему делу. Финансовый кризис наступил полто-
ра месяца назад, а комбинат начал сдавать позиции ещё в конце 
прошлого года… Тенденция “Приедет барин, барин нас рассудит” 
настолько крепко укоренилась в нас, что даже когда поступает 
какое-то распоряжение сверху, мы не спешим его выполнять…».

Нас ограбили, прихватизировав всю нашу социалистичес-
кую собственность, а теперь удивляются, почему ограблен-
ный рабочий плохо заботится о барском добре.

Красноярск

Иван Харитонович и Ев-
докия Ивановна Доро-
феевы родились в 1886 
году. Потомственные 
крестьяне были трудо-
любивы и это качество 
сумели передать детям.

Вообще, в роду Дорофе-
евых профессия защищать 
Родину стала фамильной. 
Отец воевал в Гражданскую, 
сын Михаил – в Великую 
Отечественную, на которой 
и погиб, освобождая Ржев.

Братья Николай, 1928 г.р., 
Геннадий, 1932 г.р., Степан, 
1935 г.р., служили в армии в 
разное время. Георгий дол-
гое время обивал пороги во-
енкомата с просьбой напра-
вить на фронт. Его отравля-
ли домой: подрасти, успе-
ешь еще повоевать!

Не на того напали! Геор-
гий добился своего, и в 17 лет 
был призван. После курса мо-
лодого бойца в учебном полку 

попал на фронт. В ожесточён-
ном бою под Оршей принял 
боевое крещение. 

Почти сутки атаки немцев 
шли одна за другой. Против-
ник все же был отброшен. 
Отличившиеся воины были 
отмечены по заслугам. Не 
обошли и Георгия. Он полу-
чил первую боевую награ-
ду – медаль «За отвагу», са-
мую почитаемую в солдатс-
ком братстве. 

Дальше боевой путь про-
шел через Витебск, Минск. 
Разрушенные города не раз 
переходили из рук в руки. 
Но Красная Армия продви-
галась вперед. Георгий был 
награжден орденом Крас-
ной Звезды. 

Бои за боями… Дивизия, 
в которой служил наш зем-
ляк, одной из первых всту-
пила на вражескую терри-
торию – Восточную Прус-
сию. Здесь пришлось штур-

мом брать одну из многих 
укрепленных вражеских кре-
постей. Готовились к штурму 
и немцы. Взятый в плен ко-
мандир 9-го артиллерийско-
го корпуса надменно заявил, 
что эту крепость никогда не 
будет сдана. 

Сдали!
При штурме Георгий был 

контужен. После лечения про-
должил боевой путь по Румы-
нии, Венгрии, Австрии. Был 
участником встречи на Эльбе. 
Вспоминает, что союзники-
американцы были разными. 
Кто-то искренне обменивал-
ся сувенирами, кто-то смот-
рел на русских искоса…

В 1950 году после демо-
билизации Г. И. Дорофеев 
вернулся в Красноярск и пе-
реступил порог проходной 
завода «Красмаш», стал уче-
ником слесаря-сборщика. 

– Рабочий коллектив стал 
вторым домом и хорошей 

школой жизни, – вспомина-
ет Г. И. Дорофеев, – работал 
на совесть, через два меся-
ца получил разряд и уже сам 
обучал новичков.

Без отрыва от производс-
тва закончил сначала техни-
кум, затем – втуз. При этом 
занимался общественной 
работой: избирался пред-
седателем товарищеского 
суда, был народным заседа-
телем, дружинником.

В свои 83 года Г. И. До-
рофеев бодр и активен. Зи-
мой ходит на лыжах, летом 
сплавляется по Мане. Он уже 
30 лет в группе здоровья.

Он убежден, что слова 
песни про проходную, кото-
рая «в люди вывела меня» – 
это про него!

Фёдор ЮХНОВЕЦ,
член совета ветеранов 

войны и труда 
Ленинского района

Т рудно переоценить 
ужас развала сель-
ского хозяйства Рос-

сии. Гайдар уничтожил всю 
аграрную инфраструкту-
ру СССР: 27 тысяч колхозов 
и 23 тысячи совхозов, пол-
ностью обеспеченных сель-
хозтехникой и квалифици-
рованными кадрами. Даже 
гитлеровцы не уничтожали 
колхозы на оккупированной 
территории СССР. 

Теперь наша страна на 50–
60% зависит от импорта за-
рубежных продуктов. В 1989 
году в РСФСР было собрано 
119 миллионов тонн зерна, 
в 2008 – 81 миллион. На ны-
нешние поля страшно смот-
реть: они заброшены и еле 
угадываются под кустар-
ником и чертополохом, на-
поминая о разрухе времен 
Гражданской войны. Села 
опустели, дома развалились, 
кирпичные коровники и сви-
нарники растащены и раз-
граблены, сиротливо ржаве-
ют остатки сельхозтехники... 

Огромные комбайно-
вые и тракторные заво-
ды давно опустели, вместо 
140 тысяч комбайнов в Рос-
сии собирают всего несколь-
ко тысяч в год, в десятки раз 
сокращен выпуск тракто-
ров. Грандиозная промыш-
ленность СССР выпускала в 
1989 году специализирован-
ные сельхозмашины 4000 
наименований, в том числе 
для растениеводства – 1900, 
животноводства – 1000, ме-
лиорации – 600, лесного хо-
зяйства – 200. 

Где сейчас эта техника, 
где эти заводы? Пусты цеха. 
Оставшиеся без дела ин-
женеры, техники и рабочие 
торгуют турецким и китай-
ским барахлом на рынках. 
Зато вместо производс-
тва комбайнов, тракторов 
и сеялок только в 2005–
2006 годах страна закупи-
ла иномарок на... 55 мил-
лиардов долларов! 

«Реформированная» Рос-
сия в урожайные годы соби-
рает около 80 миллионов тонн 
зерна, или 60 % от «дорефор-
менного» времени. В иные 
годы урожай бывает намного 
меньше. В советское время 
это была бы катастрофа, пос-
кольку для развитой страны 
нормой является тонна зерна 
на человека в год и до 700 кг 
в среднем уходит на прокорм 
одной головы скота. 

Значит, России надо со-
бирать ежегодно примерно 
140 миллионов тонн зерна, 
вдвое больше чем сейчас. 
Пахотных угодий для этого 

хватает с избытком, но сель-
хозтехника и крестьяне – от-
сутствуют. Россию привели 
обратно к сохе, так как за-
рубежная лизинговая тех-
ника недоступна обычно-
му сельскому труженику. 

В стране число голов ско-
та уменьшилось на 60–70% 
по сравнению с советским 
временем. Так что скот в Рос-
сии пора заносить в Крас-
ную книгу. Отсутствие мяса – 
это белковое голодание. Но 
оно «успешно» ликвидирует-
ся за счет импортного соево-
го белка, в основном амери-
канского, полученного из ге-
нетически модифицирован-
ной сои. Ее США производят 
до 50 миллионов тонн в год в 
расчете на слаборазвитые го-
лодающие страны и Россию. 

Соевый белок – без цве-
та, вкуса и запаха. В России 
он идет на корм скоту вмес-
то зерна. Но если его сде-
лать волокнистым, окрасить, 
ароматизировать, добавить 
крахмал и глютомат натрия, 
то получается искусствен-
ное мясо, которым у нас не-
редко наполняют сардельки, 
сосиски и колбасу. 

Такими «мясопродукта-
ми» дельцы щедро кормят 
россиян. Здесь очень важ-
но не пожалеть одну из бес-
численных вредных биодоба-
вок – глютомат натрия. Это 
удивительное химическое ве-
щество обладает способнос-
тью обманывать любого гур-
мана и придавать мясным от-
бросам, скажем, в «бульонных 
кубиках» или сосисках, вкус и 
запах настоящего качествен-
ного мяса. Поэтому в цер-
ковный пост можно без гре-
ха есть сардельки. Эта химия 
накапливается в мозгу чело-
века и вызывает страшную 
болезнь Альцгеймера, рас-
стройство нервной системы, 
непроизвольную тряску рук.

Имеется и как бы насто-
ящее мясо, но не свое, а 
импортное: Австралия, Бра-
зилия, Чили, Перу, Аргенти-
на, Франция, Польша везут 
со своих складов давным-
давно замороженные туши 
скота, который откармлива-
ли генетически модифици-
рованной соей. Еще более 

древнее мясо, списанное 
с военных складов, тоже 
идет в Россию. В этом мясе  
– высокая концентрация ан-
тибиотиков, предотвраща-
ющих гниение, но вызыва-
ющих аллергию и импотен-
цию. В Россию сбагривают 
мясо, зараженное коровьим 
бешенством или свиной чу-
мой, оно идет тайными пу-
тями, через Прибалтику или 
Польшу. Половина консер-
вов у нас – импорт. Тушен-
ку из Китая постоянно кон-
фискуют как зараженную 
вредными примесями. Го-
сударство молчит, о пропита-
нии россиян заботятся «биз-
несмены», им хороший навар 
нужен, а народ – он простой, 
все съест. 

Можно вспомнить и о 
рыбе. В СССР вылавлива-
ли 5 миллионов тонн, по 
пуду (16 кг) на человека. 
Сейчас добывают рыбы раз 
в пять меньше. Почти весь 
траулерный флот погиб: раз-
граблен, утоплен, продан на 
металлолом, а прежние мно-
гочисленные рыбозаводы 
уничтожены или заброшены. 
Рыбаки норовят рыбу или 

крабов продать за рубеж: в 
Японию, Китай, Южную Ко-
рею, Норвегию. Казалось 
бы, безнадежная картина. 

Ан нет, все замечательно: 
в любом магазине норвеж-
ская семга и форель лежат. 
И все бы хорошо, да только 
Европа эту рыбу не ест, пос-
кольку известно, как она из-
готовлена. Ведь Норвегия – 
страна фиордов, глубоких уз-
ких морских заливов. 

Норвежцы давно освоили 
разведение искусственной 
семги. Они перекрыли входы 
в фиорды сетями, поставили 
на берегу фермы по выпуску 
мальков. Ежедневно огром-
ные самосвалы с комбикор-
мом из пищевых и мясных 
отходов сбрасывают свой 
груз с причалов, к которым 
приплывают огромные стада 
рыбы. В конце 2006 года РФ 
запретила ввоз норвежской 
семги и форели из-за высо-
кой концентрации в ней ядо-
витых тяжелых металлов. За-
прет есть, но рыба в магази-
нах тоже... есть в изобилии. 

В Балтийском море у ост-
рова Борнхольм еще в 1945 
году были затоплены сотни 
тысяч тонн боевых отрав-
ляющих веществ со скла-
дов фашистской Германии. 
Здесь в ржавых бочках все-
ми забытые на глубине всего 
50–70 метров дожидаются 
своего часа страшные яды: 
иприт, люизит, табун, зарин, 
горчичный газ. Кто знает, что 
содержится в балтийских 
шпротах? 

В «дореформенной» Рос-
сии магазины были забиты 
банками с икрой минтая. Это 
был дешевый и очень вкус-
ный рыбопродукт. Сейчас он 
массово уходит в Японию, а 
в России уже не имеет ниче-
го общего с прежним. 

Россия превратилась в 
международную продукто-
вую свалку, куда свободно 
свозятся генетически мо-
дифицированные продук-
ты. Наши «коммерсанты» ску-
пают их за рубежом за гро-
ши, но продают россиянам по 
нормальной цене. Опасность 
ГМО-продуктов часто прояв-
ляется только во втором-тре-
тьем поколениях. Крысы, по-
саженные на диету из аме-
риканской сои, вымирают в 
третьем поколении. Амери-
канский ГМО-картофель был 
выведен как средство борьбы 
с колорадским жуком. Про-
жорливый жук, отведав аме-
риканскую картошку, задира-
ет лапки кверху и умирает. Из 
Польши ГМО-картофель мас-
сированно ввозится в Рос-
сию. 

Вместе с уничтожени-
ем молочного скота в Рос-
сии пропали и качествен-
ные молочные продукты. 
«Изобилие» молока, кефи-
ра, сметаны и других молоч-
ных продуктов обусловле-
но лишь тем, что их дела-
ют из импортного порошка 
с примесью эмульсии со-
евого белка и низкокачест-
венного растительного мас-
ла, обычно пальмового, иду-
щего на производство мыла. 
За рубежом законы запре-
щают использовать для та-
ких фальсифицированных 
продуктов название «моло-
ко». Их называют «молочны-
ми напитками». 

Но в России магазины пе-
реполнены разнообразными 
искусственными «болтушка-
ми» с лживыми словами «МО-
ЛОКО», «КЕФИР» и т. д., сде-
ланными из австралийского 
или аргентинского молочного 
порошка. 

На этом безнадежно 
фальсифицированном про-

дуктовом фоне вкусом и ка-
чеством выгодно отличают-
ся молочные продукты из 
Белоруссии, где сохрани-
лись ГОСТы времен СССР 
и развивается «советское» 
сельское хозяйство. 

Нельзя не сказать еще 
и об импортной выпивке. 
Разгул водочной мафии на-
чался с попустительства Ель-
цина. До ста тысяч человек 
умирало ежегодно от ядови-
той водки, которую делали из 
технического спирта в Китае, 
Польше, Осетии, Грузии. 

Сейчас наши магазины 
завалены разнообразны-
ми бутылками, привлека-
ющими красивой формой 
и яркими этикетками. Но 
весьма часто их содержимое 
– грубая фальшивка. За бе-
шеные деньги вы покупаете 
не коньяк или вино, а толь-
ко... этикетку. 

Поэтому введенный осе-
нью 2006 года запрет на ввоз 
и продажу в России грузинс-
ких вин был абсолютно спра-
ведлив: разжиревшие де-
льцы обнаглели беспредель-
но, большинство этих «вин» 
производилось из техни-
ческого спирта, красителей 
и ароматизаторов. В Моск-
ве на Киевском рынке мас-
сово продавался «молдав-
ский» коньяк с этикетками 
«КВ» и «Черный аист», сде-
ланный из... тормозной жид-
кости для автомобилей. Вина 
ввозятся также из Франции, 
Чили, Аргентины, Южной Аф-
рики... Качество этого вина 
низкое, хотя на фоне просто 
отвратительного вина, про-
изводимого рядом отечест-
венных фирм, оно выглядит 
удовлетворительным. 

Особо надо сказать о 
хлебе. Хлеб – национальный 
русский продукт, но зерна, 
как отмечалось, производит-
ся вдвое меньше, чем необ-
ходимо для пропитания стра-
ны. О качестве зерна вообще 
все забыли, производство так 

называемой твердой пшени-
цы с высоким содержанием 
белка резко уменьшилось. А 
без твердой пшеницы нельзя 
делать макаронные изделия, 
да и обычный хлеб из мягкой 
пшеницы – плохой. 

Государство не гарантиру-
ет покупку зерна у крестьян. 
Поэтому сельские тружени-
ки, чтобы оплатить свои рас-
ходы, были вынуждены про-
давать его спекулянтам по 
200 долларов за тонну. А вот 
коммерсанты перепродавали 
его за рубеж уже за 1300 дол-
ларов за тонну и имели беше-
ный доход – около 20 милли-
ардов долларов. Действи-
тельно, иначе откуда в России 
появились 130 тысяч валют-
ных миллионеров? Уж, конеч-
но, не от честного труда. 

Качество муки и хлеба в 
России резко ухудшилось, 
поскольку в стране работают 
десятки тысяч частных хлебо-
пекарен, практически не кон-
тролируемых государством. 
Они продают хлеб, приго-
товленный из лежалой муки, 
закупленной в Казахстане и 
других нищих странах СНГ по 
бросовым ценам. 

В этой муке отмечают-
ся примеси ядовитейших 
веществ – ртути, кадмия, 
ДДТ, спорыньи... Напри-
мер, в подмосковных городах 
хлеб из лежалой муки пло-
хо пропечен, в муку добав-
ляют «разрыхлители» и раз-
ные дешевые добавки, от ко-
торых хлеб кажется вкусным, 
лишь пока он горячий. Но че-
рез пару дней на нем вырас-
тает плесень – и это первый 
признак скверного продукта. 

В России опасность для 
жизни людей от некачест-
венных продуктов питания 
крайне велика и является од-
ной из причин ускоренного 
вымирания граждан нашей 
страны. 

Александр ПОРТНОВ, 
профессор.

«Промышленные ведомости»

Некачественные продукты питания – одна из причин 
ускоренного вымирания граждан нашей страны

Россия превратилась в меж-
дународную продуктовую 
свалку, куда свободно сво-
зятся генетически модифи-
цированные продукты

С глубоким прискорбием со-
общаем, что на 86-м году жиз-
ни скончался ветеран партии и 
труда, участник Парада Победы 
в 1945 и 2000 годах. 

Николай Дмитриевич
ВАЛОВ.
С юных лет его жизнь была 

связана со спортом, даже в 
годы войны наш земляк служил 
на Ленинградском фронте в со-
ставе 59-го отдельного лыжного 
батальона, который выполнял 
в основном разведывательные 
функции, ходил в тыл врага. В 
марте 1943 года Николай Валов был тяжело ранен и после де-
вятимесячного лечения в госпитале вернулся в родной город. 
Работал учителем физкультуры и военного дела, заведующим 
военно-физкультурным отделом крайкома ВЛКСМ, предсе-
дателем Красноярского городского комитета по физической 
культуре, председателем краевого спорткомитета. При его 
непосредственном участии были возведены спортивные со-
оружения на острове Отдыха, стадион «Локомотив». После 
выхода на пенсию в 1975 году Н. Д. Валов не оставил спорт. 
Он возглавил тренерскую работу сначала в ШВСМ, а затем в 
ДЮСШ по боксу ДСО «Буревестник». Его боевые и трудовые 
заслуги были отмечены орденом Отечественной войны I сте-
пени, многочисленными медалями. Н. Д. Валов до конца жиз-
ни оставался преданным делу партии коммунистом,  актив-
ным борцом за социальную справедливость.

Светлая память о Н. Д. Валове  навсегда сохранится в на-
ших сердцах.

Краевой комитет КПРФ


